



MAI 2022

« Triomphant des abîmes, surgit le Christ : les frondaisons des forêts et des prés, de leurs fleurs, le célèbrent. » Cette strophe du *Salve festa dies* que nous chantons les dimanches de Pâques nous conduisant à la Pentecôte va se réaliser sous nos yeux, progressivement, tout au long de ce mois qui reste globalement frais. Après le blanc des cerisiers et des pruniers de Pâques, c'est le rose des pommiers, puis le vert des noyers et des frênes avec leurs bourgeons de feuilles. Suite à quelques averses, l'herbe des champs prend son essor, tandis que fleurissent lilas, glycine, iris, arums, corbeille d'argent... Au terme de la semaine la plus chaude (du 15 au 21 au-dessus de 20°), « les frondaisons des forêts et des prés » commencent à s'épanouir et prendront plus de vigueur après un orage et de fortes pluies. Les abeilles

apportées au début du mois par des voisins apiculteurs, par leurs bourdonnements, ajoutent à la louange !

Du 1^{er} (3^e dimanche de Pâques) au 7 :

Venu par les airs depuis le Brésil (monastère de Nuvo Mundo), via l'Italie, frère Gabriel nous rejoint en fin de semaine pour un séjour d'un an parmi nous. Du coup, nous resserrons les places assises au chœur. Plus proches, les Sapeurs-pompiers d'Albertville et de Frontenex sont venus prendre leurs repères pour une éventuelle intervention à l'abbaye. Quant aux maçons et architectes du chantier, ils détectent et finissent par résoudre un défaut dans le beffroi qui supporte les cloches, conséquence des nuisances de la Révolution.



Du dimanche 8 au 14 :

Aux ateliers, la toile isolante de la toiture est recouverte des liteaux qui serviront de support aux ardoises ; de nouvelles gouttières toutes rougeoyantes (cuivre) sont installées. Ceci est réalisé grâce au bras de 24 mètres de la grue du charpentier-couvreur-zingueur venu de Doussard et à l'aide d'un ou deux auxiliaires.

Du côté de l'église, les trois couches de chaux ont été appliquées sur le chevet (face sud) et sur les deux côtés en retour. Il reste toute la longueur de la façade de l'église à poursuivre. Les ouvriers ont la délicatesse de dégager avec un camion grue les gros sacs de chute de mortier stockés dans les allées du jardin devant le chevet. Le matériel à mortier (malaxeuse, etc.) est transporté près de la porte d'entrée de l'église.

A l'hôtellerie, les groupes se succèdent, comme pour rattraper le temps perdu... mais d'autres annulent, le Covid les ayant rattrapés à nouveau. Une dizaine de retraités blaisois

(Blois) accompagnés par leur évêque, Mgr Jean-Pierre Batut (qui a enseigné au Studium de Théologie Inter-Monastères, puis fut évêque auxiliaire de Lyon), passent quelques jours chez nous, après les Dombes, et avant Aiguebelle : autant de monastères cisterciens qui furent sur la route du Bienheureux Christophe Lebreton, leur compatriote. Mgr Batut et le père Ph. Verrier sont invités à la table de l'Abbé.



Du dimanche 15 au 21 :

Le premier jour de la semaine est marqué par la canonisation de Charles de Foucauld, attendue depuis près d'un siècle, après celle de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus. Nos frères de Notre-Dame des Neiges (07) se sont rendus à Rome à cette occasion, fidèles à l'amitié et aux vœux que ce chercheur de Dieu avait prononcés en leur abbaye. Nous voyons le lendemain quelques images de la célébration grâce à la retransmission de KTO. C'est également ce jour que Toby, le successeur de notre chien Eliot, est arrivé et a pris place à l'écurie, âgé seulement de 10 jours. Il faut encore le nourrir au biberon, ce que frères Marco et Laurent se font un plaisir de faire !



Ce même jour encore, nous commençons une lecture vaste comme son héros : *Maria Montessori, Une vie au service de l'enfant*, par Martine Gilsoul (2020). Une grande intuition poursuivie toute sa vie malgré les oppositions, les contrariétés en tous genres, avec des reconnaissances et mises en œuvre de son travail en divers milieux et continents.

Au cours de la semaine, père Abbé et frère Gaël se rendent à l'abbaye de Sept-Fons (03) pour une visite d'amitié à notre maison mère, remplie de jeunes visages asiatiques à l'école de saint Benoît. F. Patrice se rend à la sépulture du plus jeune frère de notre ancien père Abbé, Dom François de Sales. La façade ouest de notre église a fini de revêtir sa parure de chaux blanche, excepté un petit trou où une mésange, ne cessant pas de nourrir ses petits, réussit à apitoyer les maçons !

Du dimanche 22 au 31 :

Au centre de la semaine, l'Ascension du Jésus vers son Père et notre Père. A l'approche de cette fête, nous célébrons les Rogations, prière d'action de grâce pour toute la création de Dieu, et d'intercession pour les hommes qui participent à son achèvement. Sont inclus dans cette prière nos maçons, charpentiers, nos producteurs de lait arrivés en cette saison à leur pic de production, nos ouvriers en cave aidant à l'affinage des fromages qui seront vendus pendant l'été.

